

広報

# かわら

人口と世帯

10月1日現在

人口	11,582( -2 )
男	5,734( +5 )
女	5,848( -7 )
世帯	2,695( -1 )

( ) 内は前月比



60 10

No 199 1985.10.15

- 発行 茨城県河内村役場
- 編集企画広報課

〒300-13 茨城県稻敷郡河内村大字源清田1183  
TEL 02978(4)2111

風知草

「天高く馬肥ゆる秋」――この季節は、大陸から乾燥した大気が日本の空に流れ込み、空気が澄んで空が高く見えます。こういふところから「天高く」など表現されるわけです。わたしたち人間の場合も、食欲が出てきて夏バテが回復するのは結構ですが、太りすぎは健康の対敵です。

十月は体力づくり強調月間。秋の取り入れも、無事終りました。秋の味覚を大いに楽しみ、そして、家族そろって大いにスボーツに親しみましょう。

## 新農業構造改善事業記録映画

# 『農村の新しい風』が完成



五年間に渡り村の姿を撮影

昭和五十六年七月より撮影を進めていた村の記録映画が完成しました。

『農村の新しい風』すむすむ水稲單作地帯の再編』とタイトルされた映画は、十六ミニカラ一作品で上映時間は約三十二分です。この映画は長竿地区を中心

に、河内村農業の再編と活力ある農村社会を作ることを目指し、昭和五十六年度から始まっている新農業構造改善事業の一環として、制作費一千百六十万八千円（うち国庫補助金五十%）をかけて完成させたものです。

村としては二本目の映画

品で、上映時間は三十分、制作費は一千八十九万四千円です。（うち国庫補助金五十%）この映画は、「減反」、見舞われた「米どころ河内村」や長竿地区的新農業構造改善事業に取り組み、「新しい農業を始めた二つの生産組合の一年間の足どりを中心に展開されます。

主人公は、河内村。

今回完成した映画は、五年間の記録ということ、前作よりも広い範囲にわたって村の姿が紹介されています。

古い写真資料などを使い、

村の歴史から始まる映画は、

村と村民の農業への取り組み

を綻ぶ、毎年行われる産業文化祭や村民運動会を楽しむ

構造改善事業により「農業に夢を託して」とタイトルされ

た映画が、昭和五十七年に制

作されています。こちらの映

画はやはり十六ミニカラ一作品

による河内村農協の開所式、交通安全部の会の交通安全キャンペー

ン、『おひしゃ』や長竿地区的祇園祭、生板・妙行事の三義人恩詔祭などが映し出されま

す。映画に登場する村民の数は数えきれません。もしかした

ら、画面の片すみにみなさ

の顔が登場するかもしれません

。映画に登場する村民の数は

見えいただきたいと思い、み

なさんの要望に合わせて上映

いたします。各種団体の会合

や集落内の集まりなどの際に、ぜひご利用ください。

上映希望の際は、役場産業開発課（☎4-2111 内線35、36番）までご連絡くだ



## 第三回定期議会

**一 億円を追加補正** —一般会計予算  
昭和六十年第三回定期議会は九月十八日から二十日にかけて開かれ、一億円の追加補正を盛り込んだ一般会計補正予算案はかが審議されました。主な内容は次のとあります。

**行政改革懇談会委員会の報酬を制度化**

村の行政改革をおし進めることで、内村の各方面からの委員で構成される河内村行政改革懇談会が設置されました。この委員の報酬額が、日額三〇〇円と制度化されました。

**家庭奉仕員派遣手数料を改正**

老人福祉法、身体障害者福祉法の一部が改正されたことに伴い、河内村手数料徴収条例の中の家庭奉仕員派遣手数料が、次のように改定されました。(金額は時間当たり)

- (1) 生計中心者の前年所得額年額が9,600円以下の世帯 = 20円
- (2) 生計中心者の前年所得額年額が9,610円以上32,400円以下の世帯 = 350円
- (3) 生計中心者の前年所得額年額が350円以下

農業者トレーニングセンター全景



これが完成することにより、その使用料が別表のとおり決まりました。これまでの運動広場施設に関して定められていた施設が廃止され、運動広場施設とトレーニングセンターに関する条例とが統一されて定められました。

区分	種類		午後	午前
	全面	半面		
6,000円	3,000円	4,000円	5,000円	10,000円
8,000円	4,000円	5,000円	10,000円	20,000円
10,000円	5,000円	10,000円	10,000円	20,000円

農業者トレーニングセンター使用料金表

新設改良費、消防費四百三十万円は退職消防団員報償金

などです。教育費一千五百八十六十年度河内村一般会計予算の総額は、歳入歳出その主なものは、各小計六千四百四十円以上以上の世帯が、二億三千万三千円を追加し、歳入歳出予算の総額を五十五万五千円としました。

主な歳出の補正是次のとおりです。

総務費八百五十一千円の主なものは、公用車購入費二百四十万円、戸籍住民登録費百十六万八千円などを削減しました。坂寛さん(大学生板一七七)

**選挙管理委員会を選出**

選挙管理委員会委員の欠員に伴い、新選挙管理委員に推舉されました。

▽河内村運動広場施設使用料徴収条例の廃止について

▽河内村運動広場施設の設置及び管理等に関する条例の廃止について

セントラル並びに運動広場施設使用料徴収条例の制定について

▽河内村市民グラウンドの設置管理に関する条例の廃止について

▽河内村運動広場施設の設置及び管理等に関する条例の廃止について

▽河内村特別職の給与及び旅費及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例

▽昭和六十年度河内村一般会計補正予算(第二号)

▽昭和六十年度河内村国民健康保険特別会計補正予算(第一号)

▽昭和六十年度河内村老人保健特別会計補正予算(第一号)

▽河内村選挙管理委員会委員の選出について

▽河内村農業者トレーニングセンターアリの設置及び管理等に関する条例の制定について

たばこは  
土木費一千万円は、道路

▽河内村農業者トレーニングセンターセントラル並びに運動広場施設の設置及び管理等に関する条例の制定について

## アメリカ行政視察報告記

村議會副議長

碓 井 久 雄



この行政視察は、稻敷郡町村会が主催したもので、本村からは岡田・野高(安)・雄賀・田仲各議員、秋山議會事務局長が参加し、7月7日から13日までの日程で行われました。

前にサンフランシスコで同日九時三五〇万のこの街はツ

各部屋にはベット、バス、トイレ、消火装置などが完備されおり、台所にはシンジや大型冷蔵庫などがあります。整理整頓されている。入居者はお互いのアライバーシを守りながら、家族のように買い物や旅行などに興じている。次の公式訪問地ストックトン市は、サンフランシスコからバスで一時間三十分、岡崎清水市と姉妹都市を結ぶ街である。街はいい建物と緑が多く、清潔な感じの街である。私たちは議場に案内され、

政や都市機能にある。現在の入居者数は一三〇名で、平均年齢は七五歳。入居費用は月額四万五千円からなる。農場など事務は、日本銀行で四万五千円である。十月五万円、入居者は年年賃を支払う。七月七日、どの取入があるので、入居費十五時三十分は問題がない。

トブリッジなど世界で最も美しい街である。

市は一三六年の歴史を持ち、農業が主産業であつたが、今はサービス業が多い。市は九つの行政区画に分かれている。

巴士から見る風景は、ちょうど気晴の時期であつたため野や丘、山など一面の芝は枯れて日本の秋を思わせる。

も、市議会は行政に監督する権限を持つており、地域の中の行政についてはその代表する議員が完全に責任をもって運営する、ということである。

会議は毎月曜日で開場で行われるが、市民であればだれでも出席でき意見をのべ、話し合いの上でのいろいろなことが取り決められる。

ツキイ山脈に源をもつコロナ川は、ド川の一千万年にも及ぶ浸食によってできた大峡谷である。全長三五〇キロ、狭谷幅は六キロから二九キロ、深さは一五〇メートルにも達する。その景観は言葉に尽し難く、いかにもアメリカ大陸である。七月十日、ロスアンゼルス到着。ロスアンゼルスはカリフォン

市の職員の管理は、事務局長とか市の弁護士が当たつてゐる。特に、財政部門の職員は、博士であり、ほとんどが修士号を持っている人が担当するということである。

二ア州南部、太平洋岸の商工業都市である。関東平野ほどの面積に、効外都市を含め人口一〇五〇万人と全米第二の大都市圏を形成している。

日本との行政のあり方の違  
いは、市長はじめ議員はすべて  
無報酬という点である。かくして  
つての日本の名譽職的考え方  
のようと思えるが、その良し悪し  
あしについては判定し難いと

工業と映画産業（映画の都ハリウッド）が発達、第二次世界大戦後は航空機産業の発展が著しい。

気候は一年を通して雨の日が多く、温暖で乾燥した地

# 中学生

をお持ちの  
ご両親へ  
～シリーズ7～  
— 何が彼らをそうさせるのか —

## クラブ活動の悩み

中学生になると、進学、受験を意識して、勉強とクラブ活動の両立に悩む生徒が多くなってきます。確かに、両立の悩みには進学・受験が大きなウェイトを占めていますが、一方ではクラブ活動も続けていても正選手になれないと悩みがあるはずです。



「クラブは樂しみながらやる」ことをアドバイスするのも一

つの方法です。



技術的な面でありますと、目標を立てたりせず、好きだからやるという気持ちを貢いでこそ、両立の道を開けてくるのではないかでしょうか。

親の評価の違いが子供の心に影響を与える

勝敗を争い優劣を決める運動クラブでは、体力・能力の差がつき出ます。三年間ずっと野球部にいて一度も正選手になれないと、へたすると後輩に追い抜かれそう……この悩みも子供にとっては深刻です。親が「ダメな子ね」と思ふか「いいじゃないの、世の中九十九セントの人が補欠なんだから」と考えるか

に微妙に影響します。

世の中、勝者がいる一方で必ず敗者がいること、自分より優れた他人がたくさんいること、努力がいつでも報われるとは限らないことなどを知り、併せて人間の弱さ・心の痛みが分かるようになることも大事なことです。

そして、敗者のくやしい気持ちをいかにして明日のファイトにつなげていくか……この切替えのすべてを身につけることも大切です。

スライス、刺身にして食べる  
ら市場開放の声が高まっている  
のでおいしいとか。この農場の  
折、日本の農業の実態を知  
在、地の利人の和をもつて独  
立以来わずか数百年にして世  
界のリーダー国となつたアメ  
リカ農業の大きさがうかがわ  
れる。

中海気候に恵まれている。しかし、一方では水が少なく用  
水確保に非常な努力がはらわ  
れている。広大な人造湖を造  
り、ロッキー山脈から無限の  
量を誇る雪どけ水を導入する  
など、そのスケールの大きさ  
には驚かされた。

七月十一日、メキシコ国境  
近くのアボガド栽培農場を視  
察する。アボガドは果物類で、  
アメリカはじめ、諸外国か

は、日本時間の十三日午後二時過ぎ、無事成田空港に到着。  
今回の視察を振り返ると、  
ランスなども得意先とのこと。  
農産物の海外販路を求めてい  
るもののだった。まさに、  
百聞は一見にしかずの一言

は、旺盛な開拓精  
神と徹底した民主主義のなせ  
る業であつたことを再認識す  
ることとも、一つ一つが  
私たちにとって新鮮であり大  
きな感動であった。

今回、視察団一行のために  
格段のご配慮をいたいたい村  
長はじめ会議員各位など、  
関係者の皆さまに心からお礼  
申し上げ視察報告と致します。

## 大境ボート 愛好会が優勝

一 体育協会主催ゲートボーラー大会



九月十八日、河内村体育協会主催のゲートボーラー大会が総合グランプリを会場に、三十六チームが参加して行われ、大境ゲートボール愛好会が優勝に輝きました。

大境チームは、チーム結成後六ヶ月と参加チーム中最も歴史が浅く、また、最大地区の戸数も十七戸と少ないと苦

ム結成にはいろいろと苦

いをかけたのであります。

ですが、チームワークと日々の練習の成果を發揮しての優

勝です。

地域の親睦と健康維持がチ

ームのモットーでチームが育つから地城が明るくなる

べきだと思ふねらん。大会も勝利をねらう。

さんは抱負を語っていました。

「稻は苗半作」と言われます。

ですが、麦は発芽・苗立ちの良し悪しで

ます。麦立の七・八割が決

ます。麦立の七・八割が決

ます。麦立の七・八割が決



竜ヶ崎地区農業改良普及所

(1) 種子伝染する黒穂病、

斑葉病、条斑病は、発生しまって病害対策

します。

ベントレートT水和剤、または、ホーマイ水和剤の200倍液に六時間か

ら二四時間浸しておきます。

(2) 昨年の麦類は、発

生した病害は、大麦病、小麦病が大半

でした。これは、大麦とビール麦だけが

かかる病気なので、昨年発生した場合は、

小麦(農村61号、フ

クホコムギ)に品種

転換しましょう。

また、この病気は

高湿多湿の条件で発

生しやすいので、は

## シートベルト着用を呼びかけ

秋の全国交通安全運動期間

中の九月二十六日、国道四〇

八号線大境交差点脇に交通安

全テント村が設けられ、交通

安全母の会のみなさんが中心

になり、「交通安全」の呼びか

けを行いました。

九月一日から、シートベル

トの着用が義務づけられたこ

ともあり、当日はシートベル

ト着用の呼びかけを重点に、

母の会のみなさん手づくりの

安全運転人形。や、村の米、

コシヒカリ。などを道行くド

ライバーに配り、安全運転を

ルトを着用しましょう。

呼びかけました。

昨年の事故死者中、

シートベルトを着用して

いたなかつた人は三千二百

五十八人。このうち、も

あることから、いかに

シートベルトを着用し

ていたなら助かったと思

われるケースが六十三パ

ーセント(警察庁調べ)

もあり、当日はシートベル

トが大切かが

分かります。

面倒だからといわず、

コシヒカリ。などをシートベ

ルトを着用しましょう。

## 麦づくりはスタートが決めて

(1) 水分 — 水分が

多すぎると発芽が悪

くなるので、排水対

策は万全に。特にば

らまき栽培は湿害を

受けやすいので、注

意が必要です。

(2) 酸土 — 土壌の酸度は、

5.5から6.0を目標に石灰をま

く。大麦は酸性に弱いので、

初年度は注意しましょう。

(3) 砕土 — 砕土が悪いと、

反転深耕で病原菌の濃度を

薄めたり、作業機からの伝

染を防ぐため、病気の出た

は場の作業は最後にするな

どして病気を防ぎましょう。

# ひこうきに乗つたこと

長竿小学校三年 大古光美



か

きは、少し気持ちがわるくな  
りました。下を見ると、もう  
雲が下の方にありました。家  
や工場が小さくて、おもちゃ  
のようでした。海が見えまし  
た。それから、ふじ山も見え  
てきました。

わたしは、ひこうきに乗る  
のははじめてなので、早く乗  
りたかったです。だから、成  
田空港についたときは、うれ  
しさでいっぱいでした。

ひこうきが空に上がったと  
がきをもらいました。ひこう  
きを聞いてみると、いつたので  
聞いてみました。そのときは  
ニュースをやっていました。  
そして、キャンディーをもら  
いました。

成田空港につく前に、絵は  
がきをもらいました。ひこう  
きをありがとうございました。

きをおおりたら、ペコペコにお  
なかがすいてしまいました。  
とてもうれしい一日でした。  
また乗りたいです。

# 九十の感

源清田・小通秋山ゆう

わが心わが身に感謝さげつ

世につれて九十の坂登る時

神の教えに心うたるる

樂しく登る九十の坂

この世をば感謝に生きたわが心

この目の手になおも感謝す

夜を昼になしでも足らぬ若き日の

友を慕いて九十を越す

若い友説いて今日も散歩する

心ゆたかに語る達し

すがすがし鎌をもつ手を染しみと

農家に生きて九十を越す



# かわち文芸

河内俳句会

けいとうやより添ふ様に父母の墓  
植えし友遊きて鶴頭燃えてあり

天の川末は無限の間に落つ

鶴頭の色とりどりに重くゆれ

星屑の天の川なる中に消ゆ

汗くさき漢の仰ぐ天の川

病む庭に皆天を突く鶴頭花

墨絵めく里は眠りて銀河浮ゆ  
ち、ろ鳴く足が覚えた夜の道

こほろぎの声も寂しき夜半の道  
鶴頭や夕靄まとい暮れにけり

天の川利根の流れと一文字  
掛茶屋の庭に鶴頭五六本

鴻野 たけ  
神崎迪太郎

田中 芳雪

鈴木 桐葉

岡田 みづ

高橋てる江

田中 白茅

平川 和楓

野沢 一風

山沢 仙峯

大橋 溪水

田仲 正潜



61年度 昭和

# 保育所入所児童募集

昭和61年度源清田、長竿、金江津各保育所の入所希望児童を次のとおり募集します。

## (1) 各保育所定員

源清田保育所  
長竿保育所  
金江津保育所  
一一〇名  
六〇名  
一一〇名

## (2) 募集期間

昭和60年11月11日から11

月30日まで

## (3) 申込方法

入所申請書を住民課保育係  
所係まで提出してください。  
入所申請用紙は役場住民課、  
金江津支所に備えてあります。

## (4) 受付場所・時間

役場住民課保育所係

午前8時30分から午後

5時 ただし土曜日は

12時まで

11月26日・27日の二日間

行います。受付時間は午前

9時から午後3時まで

(5) 入所措置要件

保育所に入所できる児童  
は、その家族が次のいずれかの入所要件に該当する場  
合です。ただし、①から⑤

の

⑤ 父親がその他の仕事

④ 母親の死亡、そのほかの理

由により、母親がいない家

③ 父親がその他の仕事

② 母親がその他の仕事

① 父親がその他の仕事

(文4-2111内線48番)

## 【入所要件】

① 母親が、昼間家庭の外で  
仕事をすることが普通で、昭

児童の保育ができる場合。

② 母親が、昼間家庭内外児

童と一緒に、その他の仕事

をすることが普通で、児童

の保育ができない場合。た

だし、父親がその母親の仕

事に従事していて、かつそ

の仕事のための使用人がい

る場合は除く。

③ 母親の死亡、そのほかの理

由により、母親がいない家

庭の場合は除く。

④ 母親が出産の前後であつ

たり病気などの理由により、

意してください。

⑤ 児童の保育ができない場合。

児童の家庭に長期にわた

る病人や、身心に障害があ

る人がいるため、母親がそ

の看護にあたつており児童

の保育ができない場合。



## 一生、自分の歯で食べよう⑦

～ほっておくと大変  
歯の病気は全身に～

たウミから、ばい菌が血液といっしょに体じゅうに運ばれて、ほかの器官に運んでいます。心臓病や腎臓病、肝臓の機能障害などの何バーセントかは、虫歯が原因です。どんなに治療しても治らなかつた体の病気が、歯の治療をしただけですが、治つたというケースもよくあります。

このように、歯の病気が影響しあっています。その原因で起つた病気で、生ため、虫歯が悪化したのをほつておくと、ほかの器官の病気の原因になることがあります。これは、歯槽骨にたまつ経や動脈などでつながっています。そのため、虫歯が悪化したのをほつておくと、ほかの器官を考えられます。たかが虫歯くらいと、あまりみることはないで、早めに治療しましょう。

### むし歯を防ぐおやつ —キヤロットクッキー—

河内地区むし歯予防  
啓発推進委員会

一〇〇g  
砂糖  
バター  
小麦粉  
小麦粉  
一五〇g  
一五〇g

すりおろした人参大さじ1  
一五〇g

④ 天板の上にスプレーなど  
で、ぽんぽんと落とし

ていく。百八十度に温めておいた

ソフトマー カリソなどのな

めらかさにまで練る。

⑤ 百八十度に温めておいた

天火の中段に入れて、約二

十分から二十五分間くらい

焼く。

入所できませんのでご注意ください。

詳しくは、住民課保育所係

までお問い合わせください。

# 村長動静 ~九月~

- 2(月) 社教・公運審会議、火災発生時協力者表賞
- 3(火) 市町村長霞ヶ浦湖上視察
- 4(水) トレーニングセンター外構工事打合せ、補正予算打合せ
- 5(木) 桜川村より来村（共同汚水処理場視察）
- 6(金) トレーニングセンター工事現場視察

- 9(日) 豊田新利根土地改良区理事長と懇談
- 10(火) 水道整備計画事業打合せ
- 11(水) 河内村交通対策協議会
- 12(木) 村道視察
- 13(金) 武器学校長・副校長歓迎会
- 14(土) 環境技研と水道設計打合せ
- 15(日) 敬老福祉大会
- 16(月) 科学博覧会式、金中運動会
- 18(水) ゲートボール大会、定期村委会(～20)
- 19(木) 農振協議会、建設省利根川下流工事事務所長と懇談
- 21(土) 国勢調査説明会
- 22(日) 河内運動会
- 24(火) 社会福祉協議会理事会
- 25(水) 行政改革懇談会
- 26(木) 秋の交通安全運動街頭キャラバン
- 27(金) 生活排水工事行政指導会議
- 28(土) 中国視察(～30日)



事前に確かめてください。	※当番医の変更もあります。
11月17日	若松医院 内科 4-053
11月17日	松野医院 外科 2-0470
11月17日	石川病院 外科 2-0378
秋山医院 内科 4-1651	11月10日
秋山医院 内科 4-1651	11月4日
村井医院 内科 2-3380	11月3日
菊地医院 外科 2-0915	10月27日
岡野医院 内科 2-3657	10月27日
青木病院 外科 4-1313	10月27日
野村病院 外科 2-6561	10月27日
11月17日	市外局番 02976

庶民の食卓から遠くなってしまったマツタケですが、昨年の国内生産高は約百八十トン。これに対して、輸入高は千八百二十トン。相手国は韓国、北朝鮮、カナダの順です。日本の店頭に並ぶマツタケの八六%は輸入品ということです。

今では希少価値の国産マツタケですが、昭和三十年ころには三千トンも採れていました。こんなに減つてしまふのは、落葉や小枝と、かなり難しいようです。

## マツタケ



を拾う人が少なくなったからといわれます。

マツタケ菌は落葉かきなどの手入れを怠ると、ほかの菌に負けて生えにくくなってしまうのだそうです。

では、人工栽培はどうです。試験場で菌を移植する実験をしたところ、やつと一本だけ生えてきた程度

をしたところ、やつと一本だけ

十二日まで  
未発表のもので、一人一種  
につき一点

出品点数

## 休日診療当番医

江戸崎地区

市外局番 0298は共通。

宮本・池延医院は除く。

坂本(美)医院 92-2627

鴨下医院 92-2619

11月3日 029971

11月10日 029971

11月17日 029781

11月24日 0297070

11月31日 029971

12月7日 029971

12月14日 029971

12月21日 029971

12月28日 029971

1月4日 029971

1月11日 029971

1月18日 029971

1月25日 029971

1月22日 029971

1月29日 029971

1月26日 029971

1月31日 029971

1月18日 029971

1月25日 029971

1月31日 029971

## 第1回茨城県高齢者美術展

### 作品公募

#### 応募資格

県内に在住す

るおおむね六

十歳以上の方

日本画・洋画

文化センター

人援護課

明記して、

十二月三十一日

までに

〒31

水戸市千波町

東久保六九七

茨城県立県

昭和六十一年

41-1166

までお問い合わせください。

池延医院

竜ヶ崎地区

市外局番 02976

は共通。

10月27日

11月3日

11月10日

11月17日

11月24日

11月31日

# ケイトウ



花  
だより > No.7 <

「ケイトウ」は、鶴頭。おんどうりのとさかのようになつた花冠の色、形から名付けられました。

このように、一見花と見える花冠は茎の変化したものです。花はその下に小さく隠れるように咲き、黒光りする種子がこぼれるようになります。近年、品種改良が進み、初夏からでも見られるようになりました。



## こよみ

10月	
18日	統計の日
23日	電信電話記念日 霜降
24日	国連の日
26日	十三夜 原子力の日
27日	読書週間
31日	ガス記念日
11月	
1日	灯台記念日 立冬
7日	

月 日	受 講 内 容
11月16日	●レンコンの品種と特性
11月30日	●レンコンの生育と養分吸収
12月14日	●レンコンの病害の生態と防除の要点
61年1月18日	●レンコンの流通対策
2月1日	●河内村のレンコンの問題点と対策 ●農家の健康管理

## レンコン大学を開設

転作や米価の低迷など、本村の農業を取り巻く社会・経済情勢は厳しい状況にあります。そのため水稲以外の作物を導入生産することは重要な課題です。そこで、本村に最も適した作物の一つであるレンコンの生産技術の向上や流通・販売体制を確立するため、専門家を招き、別表の会場で、さっと道に出たら左側から車が来たのです。わたしはびっくりして、急ブレーキをかけました。運転をしている人の顔を見たら、やはりびっくりしていました。

わたしはさとごめんなさいといったら、少しおこりました。その時は、いやはやだなあと思つたけれど、もともとは、わたしが悪いのだからしかたありません。もしもある時、車に気がつかなかつたら、大変なことになつていたのかもしれません。これからは、ちゃんと右左を見て、きちんと交通ルールを守りたいと思います。



## 交通事故〇への提言

金江津小学校六年  
竹尾 美保ちゃん



No.54